

de la complaisance infinie du Père Éternel; donnant enfin par chacune de ses palpitations plus de gloire à Dieu que l'amour de tous les hommes pourront lui en donner durant toute l'éternité.

Mais ce sont surtout les battements du divin Cœur pour les hommes qui nous sont révélés. Ici quelle suavité! quelle onction et quelle éloquence! C'est «le tout aimant et tout aimable» qui n'use que du langage de l'amour, celui du Père le plus tendre, ou de l'ami le plus affectueux et le plus dévoué. Rarement il menace, et alors même c'est uniquement l'amour qui le meut. Souvent il éclate en plaintes amoureuses des plus touchantes: «Voilà ce Cœur qui a tant aimé les hommes qu'il n'a rien épargné, jusqu'à s'épuiser et se consumer pour leur témoigner son amour! Et pour reconnaissance, je ne reçois de la plupart que des ingrattitudes.»

Toujours il ne parle que de bienfaits à répandre sur les hommes: «son dessein est de leur ouvrir toutes les richesses que ce divin Cœur contient afin que tous ceux qui voudront lui rendre et lui procurer tout l'honneur qui leur sera possible soient enrichis avec profusion de ces divines richesses dont il est la source.... Trésors de grâce, d'amour, de miséricorde, de sanctification et de salut.»

Qu'ils se tournent donc vers lui. Que les pécheurs s'approchent: ils trouveront en lui l'océan infini de la miséricorde. Qu'ils aillent à lui les chrétiens généreux qui cherchent la vie, la paix de l'âme et la science des saints; «il est le livre de vie où est contenu la science d'amour, l'école du pur amour où ils deviendront doux et humbles de cœur et trouveront la paix;» il est le soleil des âmes, la fontaine lumineuse et intarissable des grâces divines. Qu'elles aillent à lui ces âmes sublimes, aimantes qui se plaisent aux sommets de la vertu, il est la fournaise de charité, le parterre embaumé, le lieu du saint repos et des ineffables délices. Pour tous enfin, il est abîme d'amour!

III

Notre ancienne mère-patrie avait été choisie pour être le théâtre de ces révélations. Notre Seigneur voulut se servir du roi Louis XIV, alors dans toute sa gloire, pour étendre le